



## Der Landesschülerbeirat

Der Landesschülerbeirat · Thouretstr. 6 · 70173 Stuttgart

---

Frau  
Dr. Susanne Eisenmann  
Ministerin für Kultus, Jugend und  
Sport

- im Hause -

Ansprechpartner: Leandro Cerqueira Karst  
Funktion: Vorsitzender  
Mobil: 0172 3467697  
E-Mail: vorsitzender@lsbr.de  
Internet: www.lsbr.de

Aktenzeichen: 31

Datum: 23.11.2018

### **Stellungnahme zur Bildungsplanreform 2016 - Anhörung zur Fachplanerstellung der Basis- und Wahlfächer in der Sekundarstufe II**

Sehr geehrte Frau Ministerin Dr. Eisenmann,

der Landesschülerbeirat bedankt sich herzlich für die Vorstellung der Fachplanerstellung der Basis- und Wahlfächer in der Sekundarstufe II, ausgeführt bei seiner 5. Sitzung am 5. Oktober 2018 durch Frau StD`in Carmen Vollrath und Herrn StD Siefert, sowie für die Möglichkeit, hierzu Stellung zu beziehen.

Der Landes Schülerbeirat begrüßt die strukturellen Änderungen und die zeitnahe Einführung der an die Oberstufenreform des Gymnasiums angepassten Fachpläne. Außerdem hält das Gremium die Einführung der Fachpläne in zwei Tranchen für sinnvoll und hält die Ängste vor parallel laufenden Bildungsplänen für unbegründet, da Lehrkräfte dies bereits in der Vergangenheit meisterten. Auch wird der zeitnahe Vertrieb der Informationsbroschüre „Leitlinie für die Kurs-/Oberstufe 2021“ vom Gremium als positiv bewertet.

Seite 1 von 2

In Anbetracht gesellschaftlicher Umwälzungen verbunden mit Populismus und antidemokratischen Bestrebungen fordert der LSBR jedoch weiterhin die Stärkung von gesellschaftswissenschaftlichen Fächern. Damit geht auch die umfassende Implementierung der - noch auszuarbeitenden - Leitperspektive „Demokratieerziehung“ einher. Die Abiturienten sollen nicht nur hervorragende Naturwissenschaftler, sondern auch mündige Bürgerinnen und Bürger sein, die ihre Zukunft selbst gestalten wollen und können.

Zudem hält der LSBR, auch nach der Einführung der Bildungspläne, den ständigen engen Kontakt zwischen den Autoren der Fachpläne und den Schülerinnen und Schülern des Landes für notwendig, um weitere Anpassungen zum Wohle der Schülerschaft zu veranlassen.

Mit freundlichen Grüßen

Ardit Jashanica  
Stellvertretender Vorsitzender des 13. Landesschülerbeirates Baden-Württemberg